

Fachtagung des Landespräventionsrates „Cybercrime/Cybermobbing und sexualisierte Gewalt im Internet“ war ein Erfolg

Auf großes Interesse stieß in diesem Jahr die gemeinsam mit Wildwasser Magdeburg e. V. durchgeführte 7. Fachtagung des Landespräventionsrates, die am 16.10.2013 im Schauspielhaus in Magdeburg stattfand. Zum ersten Male wurde die Gelegenheit geboten, dass sich Jung und Alt gemeinsam mit einem Thema beschäftigen.

Aktuell kommunizieren weltweit 2,5 Milliarden Menschen, davon allein circa 50 Millionen Deutsche, auf über 100 Milliarden Websites miteinander, sodass sich Straftätern auf Grund der weitgehenden Anonymität sowie fehlender Kontroll- und Sanktionsmechanismen vielfältige neue Tatgelegenheiten bieten. Das gilt insbesondere für das Zur-Schau-Stellen ehrverletzender Inhalte oder auch die häufig sexuell motivierte Kontaktaufnahme zu Kindern und Jugendlichen. Zu diesem Thema fand am 16. Oktober 2013 in den Räumlichkeiten des „Schauspielhauses“ Magdeburg die 7. Fachtagung des Landespräventionsrates Sachsen-Anhalt statt.

Annähernd 600 Teilnehmer, darunter Lehrer, Schulsozialarbeiter, Polizeibeamte, Pädagogen, Soldaten, Eltern sowie eine Vielzahl von Schülern nutzten die Fachtagung, um sich mit den hochbrisanten Inhalten „Cybercrime/Cybermobbing und sexualisierte Gewalt im Internet“ auseinander zu setzen. Für die Besucher bestand die Möglichkeit, sich in vier Fachvorträgen durch qualifizierte Ansprechpartner über diese Themen zu informieren, während die jüngeren Teilnehmer ein altersgemäßes Theaterstück besuchen konnten. Zu einem regen Erfahrungsaustausch kam es auf einem „Kleinen Markt der Möglichkeiten“. Hier zeigten unter anderem Vertreterinnen des Mitveranstalters der Fachtagung „Wildwasser Magdeburg e. V.“, das Landeskriminalamt und das Netzwerk Medienkompetenz verschiedene Präventionsmöglichkeiten auf.

Teilnehmer bezeichneten die Veranstaltung als sehr gelungen und erklärten, dass sie eine Vielzahl von Erkenntnissen mitgenommen hätten. Lehrer äußerten sich dahingehend, dass sie mit Hilfe der ausgehändigten Materialien und der Tipps der Referenten an ihren Schulen Projekttag zur Thematik durchführen wollen, um so ihre Schüler zu sensibilisieren.

Die folgenden Bilder geben einen kleinen Eindruck von der Veranstaltung.



Abb. 1: großer Andrang an der Anmeldung



Abb. 2: Eröffnungsrede durch den Vorsitzenden des LPR LSA: Staatssekretär Prof. Dr. Ulf Gundlach



Abb. 3: Interessierte Zuhörer bei den Fachvorträgen



Abb. 4: Preisübergabe für die Gewinner/-innen des Manga-Zeichenwettbewerbes



Abb. 5: zahlreiche Informationsmaterialien standen Den Besuchern zur Verfügung



Abb. 6: Erfahrungsaustausch am Stand von „Netzwerk Medienkompetenz“ und „Juuuport.de“



Abb. 7: Szene aus dem Theaterstück „click it! 2.0“



Abb. 7: Szene aus dem Theaterstück „click it! 2.0“